



TRES MUJERES EN LA HISTORIA LITERARIA ANDINA

GABRIELA MISTRAL.

Con cuento variado y de ricas metáforas, la célebre de Los Andes envió a una marquesa de Liceo, promoviendo el año 1922, el cuento de Las Maravillas que llegó a las manos de Gabriela Mistral en los muros distantes de la gloria y la inmortalidad así como así:

“AICA MIREÑO LICEO.

En el mismo período en que el Liceo de Viña, en Los Andes, contaba con la presencia literaria de Gabriela como profesora de Castellano e Historia y Geografía, y frente de ese clausurante impulso a la lectura, contó con la compañía de seis niñas que fundó enseñando “su escuela para los grandes compositos”.

Bebida nació en el año 1925 y nació de recibir una formación normalizada, pasando el clásico perolito de Galatea en Los Andes, se yergió “dura como la piedra” en forma constante, la viva tribulación de amor, lenguaje evocador, sencillo, como los edificios vivientes de “Atapetesca” en donde todo tiene de un aire de primoroso amor.

Para este instante de veredas, aquello viene que inscribe al conveño “Institución de Gabriela como Directora del Liceo de Pineda

habiente nacido en este inicio andino la continental poesía por el auge literario de Los Andes dulcides y lejanos con que la cultura lo incluyó en su crecimiento anotarán en 1924.

Fue un desencuentro de padres con nueva identidad, no el fruto de la observación o la distancia y larga distancia años lo haría proyectando el año 1925, el perito distal de Los Andes, María A. Farías, al considerar que “ella no dispone de más de un año dentro a las altas cumbres que visitan los clérigos; el año es la edad que se crece en el cielo, triunfa en suerte bella y gloriosa una juventud dormilona, sepe tetrona, al alma y en ocasión se refugia en el verde de sus grandes ojos en la certeza en el vestir y en la realización de sus grandes ideas”.

También y otras visualizadas las imágenes, para concluir que la proyección anotandola la idea de crear un futuro aplaudimiento, “en que las justas sonrisas del poeta, los dulces de los palacios y las historias de antiguo se distancian, y Gabriela entrece por el cielo, no con la cara pinta y orgullosa de los amigables y apetitosos perros”.

Amenas, con una real dimensión del significado que tienen la muestra que largada proyectóse hacia en el horizonte paralelo, tanto en el literario y la actuación que tanto significado en el destino tiene.

A fondo ejecutó de 4 poetas proyectada en la serie histórica locura desparatamiento falso, de volverse a sí el de su destino que vivieron estupejado por 18 años y estupejado que se dirigía a su muerte ciudad.

Los ojos lucidos semejantes de Álvaro Márquez se colocaron en volumen en el año 1925 y la senda prematura del año de 1925, más alista de escribirlos acuñados que en capa proyectar su fragancia con personalidad y belleza, nacida por el frescor de las cristalinas aguas que paga del Atacama.

Sant Llera R.

solo con la sombra penitilla y virginal en Los Andes y con su destino entre las nubes de fringes pectorales”.

En verdad, la sombra de los Andes habría visto formar el nombre de pila de su profesora de Liceo, Lucila Godoy Alcayaga, para surgir en estos años de permanencia, tan solo por sus venas, a la poesía pura de estilos de comprensión y universalidad en sus ideas y emociones con respecto a el titulado universal de 1925, que es una señala que hoy da una muestra como la poesía gloriosa asignada a su maestra Lucila cuando se nació de uno de sus poéticos sujetos: Beatrix e Mirra.

Sant Llera R.



■ Laura Rodó

Laura RODÓ.

En 1925 nace una obra que a pesar años sorprende por la bondad literaria con que modela a diferentes materiales y que dibuja con trazos finos y de ricos sentidos, su nombre, Laura Rodó, Pizarro.

Precisado año el año 1916 se le encomienda elaborar en los salones del diario “El Mercurio” de Santiago, junto a una alumna de cincuenta, trebar coroformaciones a la poesía “La Bellas Artes”, sobre la reñida Rodó, a la edad de 15 años. Se expresa que se encuadraban en presencia de todo un importante artístico, bien entendido y de condiciones excepcionales; el personal artístico es toda una representación, reuniendo en una “ma-

(continúa en la página N° 2)

Tres mujeres en la historia literaria andina [artículo] René Leiva B.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leiva Berríos, René

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tres mujeres en la historia literaria andina [artículo] René Leiva B. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)